

# Senador Helms sugiere plagiar al Gral. Noriega

Washington, Oct. 6 (UPI). El senador republicano Jesse Helms, disgustado porque las tropas estadounidenses no acudieron a capturar al general Manuel Antonio Noriega en el fallido alzamiento, solicitó hoy a la Cámara Alta que faculte al presidente George Bush para ordenar el secuestro del comandante de las Fuerzas de Defensa de Panamá.

Helms dijo que dicha facultad ya existe en la ley, pero que unos comandantes militares demasiado cautos y una burocracia torpe no respondieron a la petición de las tropas rebeldes panameñas para que se pusiera bajo custodia a Noriega, quien está acusado en Florida de tráfico de drogas por un fiscal federal.

Los jefes de las bancadas del Senado rechazaron la moción enérgicamente, diciendo que Helms demanda para el jefe del Ejecutivo una autoridad no prevista en la Constitución, y se esforzaron por desechar la proposición presentada como una reforma a importantes leyes contra los narcóticos, promulgadas este año.

El senador Robert Byrd, demócrata por West Virginia, describió la proposición como "secuestro aprobado oficialmente" y preguntó: "¿Quién es quien decide quién será secuestrado?..."

No debemos iniciar una política que permita que los militares de Estados Unidos vayan por todo el mundo secuestrando a los dirigentes que nos disgustan"

Helms, indignado por lo que consideró una oportunidad perdida en la campaña por destituir a Noriega, dijo a sus colegas: "la próxima vez, si es que hay otra, quiero acción. No quiero excusas". Agregó en tono sarcástico: "No sé si habrá otra oportunidad. Me imagino que hay en Panamá mucha gente que se siente mal porque no obtuvieron ayuda el martes anterior", día del alzamiento.

## Cancelan emisora

Panamá, Oct. 6 (DPA). El ministro de Gobierno y Justicia de Panamá anunció hoy la cancelación de las frecuencias de la cadena de radioemisoras "La Exitosa" por divulgar la proclama de los oficiales que el martes pasado se rebelaron contra el general Manuel Antonio Noriega.

"La ley es clara y aplica sanciones a los medios de comunicación social que de una u otra forma propaguen noticias falsas y por eso hemos actuado contra la exitosa", dijo Miranda.

La Cadena Exitosa, la radio estatal y el Canal 4 de Televisión difundieron la proclama de los militares insubordinados, pero en las dos últimas empresas periodísticas se hizo, según sus directivos, bajo amenaza de los oficiales golpistas.

El funcionario explicó, además, que el toque de queda, vigente desde el martes anterior, podría ser levantado pronto.



SECUESTRAR A NORIEGA. Washington, Oct. 6 (AP-Cablefoto). Foto de archivo del senador norteamericano, Jesse Helms, que hoy solicitó a la Cámara Alta faculte al presidente Bush para ordenar el secuestro del Gral. Manuel Antonio Noriega, de Panamá.



SALUDO COMUNISTA. Berlín, Oct. 6 (AP-Cablefoto). El líder alemán oriental, Erich Honecker y el presidente de la Unión Soviética, Mikhail Gorbachev, se dan un beso durante las ceremonias de bienvenida al dirigente ruso. Gorbachev y su esposa Raisa, derecha, hoy para una visita de 48 horas.

# Gorbachev urge cambios en Alemania Oriental

Berlín, Oct. 6 (UPI). El líder soviético Mikhail Gorbachev llegó hoy a Berlín para cumplir una visita oficial de dos días con motivo del cuadragésimo aniversario de la fundación de la República Democrática de Alemania, y de inmediato advirtió al gobierno de línea dura la necesidad urgente de realizar reformas.

La visita de Gorbachev ocurre en momentos en que el gobierno del conservador Erich Honecker enfrenta una crisis causada por el éxodo masivo de refugiados que huyen a Occidente vía otros países comunistas más moderados. Al conferir un tono que anunciaba se trataría de una visita tormentosa, la televisión estatal de la RDA no transmitió en vivo la llegada

de Gorbachev, en un insulto sin precedentes contra el líder soviético.

Este tipo de ceremonias de bienvenida, especialmente para un importante dirigente comunista y un estadista mundial, normalmente es cubierto por la televisión con gran fanfarria desde el comienzo hasta el final. No hubo explicaciones de por qué no fue transmitida la llegada de Gorbachev e incluso los medios de prensa escritos otorgaron poca atención a su visita.

Posteriormente en una visita a un cementerio de la segunda guerra mundial, a Gorbachev se le preguntó si el gobierno de la RDA necesitaba adoptar reformas similares a las soviéticas.

# El Papa rumbo a Seúl y sobrevolará tierras rusas

Roma, Oct. 6 (UPI). El Papa Juan Pablo II viajó hoy rumbo a Seúl para iniciar una gira pastoral de 11 días que lo llevará a Corea del Sur, Indonesia y la isla en el Océano Índico de Mauritania.

El viaje se inicia con un precedente importante ya que por primera vez en la historia el Pontífice sobrevolará territorio soviético en su trayecto a Corea del Sur.

Las autoridades soviéticas otorgaron el permiso a la línea aérea nacional de Alitalia, que proporciona un avión especial para el Papa, luego que China se rehusó a conceder un permiso si-

mlar.

El gesto soviético evitó que el Papa tuviera que volar hacia Seúl vía Polar, por lo que se acortó el vuelo en alrededor de 15 horas.

Funcionarios del Vaticano subrayaron que el gesto soviético era una señal importante sobre el reciente acercamiento en las relaciones con Moscú, que culminará cuando el presidente soviético Mikhail Gorbachev se entreviste con el Papa durante su visita de Estado a Italia a finales de noviembre.

El avión del Papa partió del aeropuerto Leo-



nardo Da Vinci de Roma a las 2:17 de la tarde (1317 GMT).



Yitzhak Shamir

# Coalición israelí rechaza proposición de Mubarak

Jerusalén, Oct. 6 (UPI). La coalición de gobierno de Israel, dividida tajantemente en dos, rechazó hoy la proposición del presidente de Egipto, Hosni Mubarak, para celebrar negociaciones directas con los palestinos en El Cairo.

Los 12 miembros del llamado gabinete estratégico, conformado por los principales ministros, votó seis contra seis, al alinearse matemáticamente laboristas y derechistas del Likud en torno a sus posiciones partidarias.

El empate, automáticamente, derrotó la moción laborista de aceptar la proposición de Mubarak.

La agria discusión dejó sin votar la proposición de Estados Unidos para que Israel, Egipto y los representantes de Washington se reúnan y elijan los posibles representantes de una delegación palestina para una eventual negociación en El Cairo.

El plan de paz de Mubarak es respaldado por E. U.